



# Sonora concluye su proceso de reestructura de créditos por 12 mmdp

El gobernador Guillermo Padrés Elías detalló que en base a este resultado, Sonora es el primer lugar nacional en cuanto a costos del servicio de su deuda.

HERMOSILLO, Son.- El **gobierno de Sonora** anunció que concluyó con el proceso de **reestructura de créditos** por un monto total de 12 mil 764 millones de pesos, a través de instituciones financieras a un plazo de 27 años y con una tasa de interés promedio de 4.01 por ciento, lo que le generara ahorros de corto y mediano plazo por 3 mil 366 millones de pesos y lo coloca en primer lugar nacional al respecto de los costos financieros que debe enfrentar por efecto de sus pasivos bancarios.

En el proceso de reestructura, que constó de 3 partes participaron instituciones bancarias como Grupo Financiero Banorte, Banobras, BBVA Bancomer, Scotia Bank y otros, que por medio de un esquema de subasta inversa, le ofrecieron al gobierno estatal financiamiento hasta por 29 mil millones de pesos.

Dicha licitaciones constaron de 3 mil millones de pesos en una primera fase que se subastó en el mes de enero, otra de 4 mil 855 millones que se colocaron en marzo y una tercera que se concretó en abril por 4 mil 909 millones de pesos. El pasado martes la Secretaría de Hacienda del gobierno estatal entregó la información respectiva a contratos, montos, tasas de interés y plazos al **Congreso del Estado de Sonora** y una vez concluida toda la etapa de negociación y cierre se dio por concluido el proceso, lo que de acuerdo con el secretario del ramo, Carlos Villalobos Organista permitirá ahorros tangibles por alrededor de 500 millones de pesos al año.

**Alejandro Valenzuela del Río**, director general de Grupo Financiero Banorte, dijo al respecto que Sonora se coloca de esta manera a la vanguardia en lo que tiene que ver con banca de gobierno, pues aprovechó las condiciones de mercado, dio paso a una reestructura que le permite manejar sus pasivos de una manera más eficiente, con tasas de interés altamente competitivas y condiciones muy favorables, que mejora su perspectiva crediticia y califican sus finanzas como viables.

Agregó que el asunto de las deudas en los estados y municipios es uno de los grandes desafíos que enfrenta la banca comercial, y que hay disposición y mucho interés en entrarle al refinanciamiento, pues casos como el de Sonora, en particular, alientan a las instituciones financieras para entrar al negocio del manejo de la deuda.

Señaló que el momento es hoy, que aún se mantienen condiciones de mercado favorables, pues la incertidumbre y volatilidad financiera que se asoman, además de la perspectiva de un aumento en las tasas de interés no permiten vislumbrar en donde pararán los escenarios en los mercados.

“Debo decir que en el caso de Sonora las tasas que se negociaron son muy competitivas y con el aliciente de que estos créditos fueron negociados a tasa fija, lo que habla de un escenario favorable para sus finanzas de corto, mediano y largo plazos”, anotó.

El gobernador **Guillermo Padrés Elías** detalló que en base a este resultado, Sonora es el primer lugar nacional en cuanto a costos del servicio de su deuda, siendo que pasó del 7.6 por ciento en tasas promedio al 4.1 por ciento negociado, lo que implica que se bajó de tener comprometido el 35 por ciento de los ingresos del estado para

servicio de la deuda a un 29 por ciento.

“Esto es muy importante pues antes éramos el penúltimo lugar, no teníamos ningún margen de margen de maniobra y hoy creo que puedo decir que estamos en una condición muy favorable para cerrar la administración y dejar finanzas sanas”, expresó.

Antes el secretario de Hacienda, **Carlos Villalobos**, explicó que en las negociaciones se partió de la tasa de interés interbancaria de equilibrio más 7 puntos base y que el esquema de licitación inverso que se abrió con la banca, despertó un alto interés, al grado de que se duplicó el monto a subastar, aunque aclaró que solo se tomaron opciones por los 12 mil 764 millones autorizados.

Dijo que el actual plazo financiado para el estado supera los créditos de todos los estados y el distrito federal, que cuentan con créditos en promedio a 14 años y además la tasa conseguida es la más competitiva del mercado, lo que es una muestra de confianza hacia las finanzas estatales, pues se homologa la deuda, se establecen costos menores y además se logra innovar al ser Sonora el primer estado del país que lo hace en base a un proceso de licitación.

“La verdad es que con estos acuerdos con la banca conseguimos ahorros que superan expectativas, bajar pagos en servicio de deuda y una calificación al estatus de las finanzas estatales que va de AA a AA+ en lo que corresponde a las agencias calificadoras Fitch Ratings y Standard & Poors”, recalcó.